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湖南市議会議員 

赤祖父ゆみ 

 

                 

         

                   

                   満開のさくらの花に包まれながら、 

                  今年は一段と美しく感じるのは、自粛 

                  疲れがあるのかもしれません。また大阪では第４波 

                  との報道もあり、いつになったら普段の生活に戻れ 

                  るのかと、不安な気持ちに加え苛立つ思いです。 

                   3 月定例会は 30 日間の会期を終え、先月 23 日に 

                  無事に終えることができました。新しく生田市政と 

なり初めての予算になりました。コロナ禍の影響が 

顕著に現れ、市税の落ち込みはこれからも続いていくだろうと予想されています。 

国からの援助もいただきながら、現在も売り上げが伸びず経営難に陥っている小売業者や飲食 

業に関係する皆様への支援は急務となっています。また、自粛疲れからくる気力の低下が大変心

配です。若い女性の自殺者も増え、ご近所の繋がり、気遣いがこれまで以上に大切であると感じ

ます。「助けて」を言えるそんな優しいまちづくりが出来ないかと思います。 

 第二次湖南市総合計画後期基本計画では、小規模自治をめざし、市民参画の協働自治が必要 

とされました。まちづくり協議会会長を公的に位置づけ、区長会と一緒になってまちづくりの新

しい協議体の中で更に議論が進められます。防災や福祉でもそうですが、主体は個々の市民にあ

り、主権者となって如何に参画するか、その気運を高めていけるかが大切で、そこが難しいと感

じています。力強い団塊の世代の皆様の協力や若い人達の意見、子ども達のまちを思う心を育む

施策を今後も提案していきたいと思います。ウツクシマツを湖南市の宝として守り、石部駅を拠

点にした東海道筋の活性化など湖南市の魅力はたくさんあります。子育てしやすい環境整備とし

て、若いご家庭が待ち望んでいる子どもの医療費の無償化も少しお待ち下さい。高齢者の大切な

移動手段の予約制小型乗合自動車は少しずつ進めてもらっています。部局を変更し、まち全体の

交通施策として捉え、更に進めて参ります。給食センターの故障が度重なることからご迷惑をお

掛けしていますが、調査による抜本的な修繕を行なっていきます。 

 予算を通した責任を痛感しながら、今後も説明責任を果たしていきます。議員は市民の代表と

しての自覚を持ち、市民との意見のキャッチボールができる場を設けなくてはならないと考えて

ます。そして、そのご意見が市民の福祉向上に繋がっているか評価を重ね、次に繋げていくこと

が、次なるステージの議会改革だと思っています。 

4 月下旬からワクチン接種が始まります。どうか皆様、お元気にお過ごし下さい。 
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「活気ある未来都市へ～豊かで安心して暮らせ
る、持続可能な新しいまちづくりへの始まり～」 
 当初予算額 211 億 9000 万円 （1.6％増） 
 市税 3 億 5916 万 8000 円の減 （4.2％減） 
  自主財源比率 66.4％ （5.9％減） 
  新型コロナウイルス感染症の影響による。 
○地域再生計画に含まれる事業に積極的に推進 
○SDGs 未来都市の実現 
○協働の防災対策を推進するセーフティコナン
の推進 

○官民パートナーシップの推進 
主な予算 
新型コロナウイルスワクチン接種委託 
→2 億 5482 万 6 千円（サンヒルズ甲西他 6 施設） 
4 月の下旬頃に高齢者から接種。会場に来れない
人はチームをつくって訪問を検討。かかりつけ医
に相談をして接種を。情報はホームページに 
ウツクシマツ保護事業 
→農林保全課 779 万 8 千円、生涯学習課 179 万円 
新たに遺伝子分析を委託し、自生地保全協議会を
設置してウツクシマツ再生室を設け保全する。 
保育園振興対策事業 
→2億4434万2千円（阿星あかつき保育園建替え） 
認定こども園振興対策事業 
→3 億 5041 万円（三雲くじら保育園建替え） 
まちづくりセンター改修事業 
→2400 万円（柑子袋まちづくりセンター） 
石部駅周辺整備事業 
→1 億 4600 万円（石部駅舎改築工事補償他） 
落合橋修繕事業 
→6300 万円（落合橋修繕工事） 
小・中学校トイレ洋式化改修事業 
→9500 万円（三雲東・菩提寺小・日枝中） 
雨山市民プール解体事業 
→5000 万円（解体工事他） 
福祉有償運送事業補助金 
→44 万円（湖南市内 2 つの事業所） 
一般質問の提案が実現しました。 

市債 
→市民一人当たり 48 万円（臨時財政対策債を除
いた場合 1 人当たり 27 万円） 
 
 
 
新型コロナウイルス感染拡大の影響から、税収
が落ち込み、経常収支比率も昨年より少し悪化し
ている。現在取り組んでいることを優先しなが
ら、システム改正、例規改正も含めて必要であり、
準備整えしだい公約を成し遂げる。 
 
 
 
平成 27年に建設されてからこれまでに幾度とな
く蒸気配管漏れ、ボイラー故障が起こっていま
す。市長自らが他市にも出向き、現状確認を行な
い、今回抜本的な修繕費用 3143 万 5 千円の予算
が提案されました。説明を受け、可決しました。 
 
 

 
 
 
 「木工の館」を含む湖南市じゅらく里利用体験施
設 3 施設（土の館、もりの駅、木工の館）を一体施
設として運用を図ることが望ましいとし、地元や市
民の意見も聞きながら、湖南市公共施設管理計画に
基づき再検討がされていくことになります。 
 
 
 
 
地域運営組織のあり方検討会で地域まちづくり

協議会会長の公的な位置づけとなるようにと意見
が出され、運用の仕組みをつくるための条例です。 
新たにまちづくり協議会会長を行政事務学区統括
委員に、また、従来通り区長を行政事務取扱委員と
規則で定める条例です。令和 4 年からの新体制まで 
に組織の見直しが議論されていきます。 
 
 
交通政策（コミュニティバスなど）に関する事務

を総務部から新設する都市建設部に移管するため
の条例改正で、都市建設部内で一体的に交通施策を
進めていくための改正です。当委員会の事務事業評
価の中で専門的な交通施策を考える部署の設置を
求める提言が一部実現したものです。 
 
 
 令和 2 年度末で石部保健センター内での運営を
終了するための条例改正。人数増加に伴い、3 支援
目を石部子育て支援センター内に設置を予定。 
 
 
 市の将来を見据えた施策の方向性を市民の皆さ
んに対して表明するものであり、令和 3 年度から後
半 5 年間の計画です。生活圏を小学校区から中学校
区に転換する事に変更となっています。市長のビジ
ョンを質疑しました。地理的な条件を考えながら、
その都度地域の方と相談しながら、まちの力を落と
さないよう状態を保ちたいとの事でした。 
 
 
 75 歳以上の人口構成が増加していく中、年々介
護保険サービスに要する給付費は増加しています。 
第 7 期の計画期の保険料の設定にあたっては、基金
を取り崩しながら、急激な値上げを抑制してきまし
たが、基金も激減しており、今回の値上げとなりま
した。ご理解をよろしくお願いいたします。 
 
 
 
 湖南市共産党議員団から意見書が提出されまし
た。CO2排出量を実質ゼロにしていくことは大変重
要な事と認識していますが、一部文言と、プラスチ
ックゴミの減量化も重要な視点と以前から考えて
おり、その文言がなかったことも合わせて、この意
見書には反対をいたしました。 

   湖南市介護保険料 714 円の値上げ 

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

議会審議 

「木工の館」廃止条例 

     議案が撤回される！！ 

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

   給食センターの抜本的な修繕始まる！  

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

令和 3 年度 当初予算決まる！可決 

     

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

総務常任委員会審査 

 

 石部学童保育所が一般社団法人に！可決  

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

  湖南市事務分掌条例の一部を改正 可決  

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

気候非常事態宣言と着実な目標達成をめ ざす 

政策を進める意見書！ 

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

  第二次湖南市総合計画後期基本計画 可決 

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

    湖南市行政区設置条例  可決 

 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

 子どもの医療費無料化！まずは例規改正から 

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 



一般質問  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域循環 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

                        

 

 

  新しいまちづくりに繋がるのではないで 
すか。その進め方をお聞きします。 

答 石部駅周辺整備を中長期的に進める中で、
利用者や地域の皆さんに感心や親しみを
持って頂くことは重要であり、市民の視点
やご意見は大切であると考えています。市
ホームページや広報誌などを活用して情
報発信を行ない、工事説明会など機会を設
け、市民の皆様からのご意見を収集してい
きます。 

 
 
 
問 コロナウイルス感染拡大により、多くの市

民が戸惑い、経営悪化に業績は低迷してき
ています。来年度の市民税、法人税は令和
2 年度と比べ 4．2％減。3 億 5900 万円の
減税となる見込みです。来年度予算編成に
おいて市長は、経済の活性化を重点的に考
える意向を示されています。中小企業の新
たな支援策が必要ではないか。 

答 滋賀県の景気動向は依然として厳しい状
況が続いています。政府は 12 月 8 日の臨
時閣議で、追加経済対策「国民の命と暮ら
しを守る安心と希望のための総合経済対
策」を決定しました。今後様々な方のご意
見を伺いながら、お困りの方へ効果的な支
援を検討していきたい。 

 
問 GO TO ショッピングキャンペーンとして、

例えば 1 万円の商品購入で 2500 円の商品
クーポンが受けられるなど、購買力効果が
見込める施策が必要と考えるが。 

答 国や県の支援施策も活用しながら、どのよ
うな支援措置を行なっていけるか検討し
ていきます。 

 
 
 
問 組合員が資金を出し合ってその運営にも

関わる「労働者協同組合」と呼ばれる非営
利の法人形態を新たに認める法律が 12 月
4 日参議院本会議で全会一致で成立しまし
た。その可能性について市の見解は。 

答 「労働者協同組合」は組合員が出資し、組
合員の意見を反映して、組合の事業が行な
われ、組合員自らが事業に従事することを
基本原理とする組織で、多様な就労も機会
の創出や地域における多様な需要に応じ
た活動が可能であり、持続可能で活力ある
地域社会の実現に寄与していくことが期
待されています。市としても注視しつつ、
協力支援していくことを検討していきま
す。 

 
 
 
 

 
 
 
問 念願であった石部駅舎改築事業の進捗

状況と今後の計画は。 
答 ６月２３日、JR 西日本との基本協定を締

結し、現在石部駅舎改築及び石部駅南北
線自由通路整備工事に係る実施計画を進
めています。今後、３月下旬にコミュニ
ティハウスの除却工事、５月に防災行政
無線の移設工事を実施予定です。令和３
年８月頃に工事説明会を開催しご意見を
お聞きしていきます。 

 
問 新しく駅舎内に設置予定の交流スペー

スについて市民協働の運営体は考えられ
るか。 

答 待合施設、観光案内スペースとして約 45
㎡を考えています。人の繋がり、活気あ
るまちづくりの視点は重要であり、協働
団体が出来たならば、連携していきたい
と考えています。 

 
問 湖南市の西の玄関口として、東海道石部

宿、ウツクシマツなど観光客を誘導する
仕組みが必要ではないか。レンタサイク
ルの継続は。 

答 都市計画マスタープランの中で、東海道
を活かした歴史・文化を観光資源として
考えています。低炭素社会実現のため、
今後検討していきます。 

 
問 20 年ほど前、石部駅前は暴走族や徘徊す

る少年が集まり、なんとかしたいという
市民協働でパトロール隊の部屋が設けら
れ治安が守られてきました。今回の設計
では部屋は設けられていませんが警察官
立ち寄り所として赤いライトだけでも残
してはもらえないか。また、警察官がパ
トカーで待機し治安が見守られるよう、
緊急車両の駐車スペースを設置しては。 

答 赤いライトの設置は考えていません。緊
急車両の駐車スペースについては、地域
の安全と安心を確保する視点からも有益
なことであり、三雲駅、甲西駅も含め三
駅で実施できるよう関係機関と調整を図
りながら進めて参ります。 

 
問 市長は駅を中心としたまちづくりを考

えておられます。南側ロータリーや東側
の市の土地利用など、これから進められ
ていきます。駅の賑わいを生み出す駅周
辺整備。若い人の意見をはじめとして、
駅を利用する様々な市民との意見交換が 

 
 

  市民協働でつくる 

    石部駅周辺整備事業について！ 

  

 小売業界に対する新たな支援策について 
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 労働者協同組合法の成立に伴う可能性 



 

 

 

研修報告と議員活動 

 
 
 
 
 
 
 

 2 月 8 日（月） 
取手市議会の取り組み

かコロナ禍で議会活動が

できなくなった事からオ

ンラインを活用して議会

活性化の実践事例を学ぶ。 

Zoomによるオンライン研

修。研修の後、議会改革に

ついて他市の取り組み、そ

の進め方を話し、大変参考

になった。 

 
 
 
 
 
 
 

 1 月 16 日（土） 

ご近所福祉クリエータ

ー酒井保氏を迎え、住民

の「暮らしぶり」に見え

るホンモノの支え合いの

大切さを講演。助けたい

ニーズがあるのに表面化

しない。出来るところは

応援する姿勢が大切。必

要とされる事が生きがい 

 
 
 
 
 
 
 

2 月 10 日（水） 

市民発の議員立法であ

る「労働者協同組合法」

が国会にて全会一致で

成立しました。労働者・

市民自身が主体となる

共同労働運動の新しい

取り組みについて事例

発表や目的について学

び、一般質問に繋げまし

た。（Zoom 研修） 
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議会報告・懇談会  一緒に話そう～ 

令和 3 年 5 月 2 日(日)  石部まちづくりセンター 
             14：00～15：30 
         新年度予算がスタートし

ました。どんなまちにしたい
ですか？皆さんと語り合え
たらと思います。 

 
コロナ対策をしっかり取って行ないます。 
          

 

          
 

 
 
 
 

    

7 日 議会広報委員会 

  12 日 議会運営委員会 

  13 日 議員全員協議会 

    19 日 臨時議会 

22 日 総務常任委員会（第三次行政改革大綱計画） 

24 日 令和 2 年度滋賀県防災気象講演会 

27 日 総務常任委員会（会計年度任用職員） 

  29 日 「人にも動物にもやさしいまちに」人権研修 

6 日 災害時外国人サポーター養成講座 

  10 日 ダンボールコンポスト学習会 

  18 日 議会運営委員会・議会広報委員会 

22 日～3 月 23 日 3 月議会定例会（30 日間） 

  27 日 「共同労働よい仕事」研修会 

   6 日 児童虐待の取材からわかること 

12 日 ふるさと防災避難行動支援班会議 

19 日 災害ボランティア運営隊定例会 

24 日 さくら教室交流会・GIGA スクール ICT 活用 

25 日 議会広報委員会 

26 日  その時リーダーは？災害発生初期の戦い 

   28 日 市民と議会の条例づくり交流会会議 2021 春 

    

     ホームページもまたご覧下さい！ 

 

 

 
 
 2 月 8 日 閉会中の調査 
政策提言の具現化について 
 甲賀市の取り組みを中心に、全国的に進められ

てきた地方分権「政策研究能力をどう深めてい
けばいいのか」について学習会を行なった。 
3 月 19 日 委員会 

○事務事業評価を移管するための資料として、今
までの事務事業評価報告書を作成し協議した。 

○政策提言サイクル（例）を作成し、今までの学
習を元に協議し、今後も研究を重ねる。 

○議会報告・市民との懇談会の開催について、各
会派の意見を集約して協議を行なった。若い人
の意見、中学生の意見を聞いてはどうか、常任
委員会ごとに報告動画を作成してはどうかとい
った意見が出されたが、改選後に開催にする意
見が大半を占め、改選後に開催を協議していく。 

2 月 

我がまるフォーラム ワーカーズ法記念フォーラム オンラインの可能性  
 
 
 
 
 
 
   3 月 29 日(月) 

住民福祉の向上に貢献

する「議会からの政策サ

イクル」について学びま

した。可児市元議長、川

上文浩氏の「多様な民意

を反映する議会づくり」

の講演は大変参考にな

り、議会改革推進特別委

員会でもオンライン研

修を検討したい。 

地方議会評価モデルの活用法 

 
          東日本大震災語り部 吉田     

            亮一氏「みんなで参加する 

防災訓練」まさかが現実に 

起こる。災害は昼間とは限 

らない。子ども達も含め、 

実際に動ける人で体制を整 

える事を学ぶ。 

 

 
 
 
 
 
 

 

1 月 

2 月 21 日 第 2 回 防災士会スキルアップ講座 

 
     基幹的設備改良工事 12 億 9459 万円 

一般質問 

 「コロナ禍のゴミ収集の影響と異物混入のチェック

体制、ゴミ焼却施設の延命化について」 

ゴミの分別の徹底と啓発の強化を訴えました。基準

値の高い水銀が焼却炉から検出される事案が発生しま

した。体温計や血圧計など水銀を含む製品を決して燃

えるゴミと一緒に捨てないようにお願いします。 

3 月 

3 月 30 日 甲賀広域行政組合議会報告 

議会改革推進特別委員会報告 


